



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Día Universal de la Propagación de la Fé

Ayer domingo se celebró en todo el mundo católico la fiesta de la Propagación de la Fé; fiesta instituida por el Santo Padre para dar a conocer a los Católicos la Obra de las Misiones y las necesidades de la Iglesia en este importantísimo apostolado.

Felizmente, las normas pontificias han sido acogidas con entusiasmo en todos los pueblos. Aún en los países paganos se celebra el Día Universal de la Propagación de la Fé, y los nuevos cristianos son instruidos en la obligación de ayudar a la Iglesia en su apostolado entre infieles.

Este año de 1929 ha sido testigo de muchos y muy importantes acontecimientos misionales. La acción Misional entra a formar parte de todos los programas de acción católica. En Inglaterra, en Francia, en Bélgica, en Austria y en Italia se han celebrado manifestaciones religiosas de carácter nacional y en todas ellas se ha prestado atención preferente a las misiones. Solo el empeño y la voluntad del Papa, muchas veces manifestadas ha podido realizar este milagro.

Dos congresos Católicos Generales, la Semana Social de Roma y el Congreso de Londres en el cincuentenario de la emancipación de los católicos se han celebrado en Europa y los han reservado un día entero para la acción misional.

En Francia se ha celebrado en Lileux un Congreso nacional de Misiones con una Exposición Misional también. Holanda ha organizado una Semana Misional en la Haya con más éxito aún que la celebrada en Amsterdam hace 2 años. Conferencias, cursillos, sermones, innumerables han sido de todas naciones de Europa y América.

En España, aparte de otros acontecimientos de menor importancia y resonancia, se ha celebrado un Congreso nacional de Misiones en Barcelona que ha superado con un éxito extraordinario todos los cálculos. Nuestros Reyes en persona se han dignado presidir sus dos más importantes actos y una muchedumbre que pasaba de un millón ha aplaudido entusiasmada el desfile de las escenas misioneras reproducidas en artísticas carrozas. La Exposición Misional dentro de la Exposición Internacional de Barcelona constituye uno de los más singulares atractivos de esta y un monumento de incomparable valor científico artístico moral y religioso.

El Mundo católico entero secundará las iniciativas del Romano Pontífice. Las misiones entre infieles son hoy la más honda preocupación religiosa de la Iglesia. Millones de seres entran cada año en nuestra religión y mas generosidad.

La Fiesta de ayer es una prueba plena de lo que decimos. El Papa hizo suya la iniciativa, ¡Si la Obra de la Propagación de Fé es la única que con medios fáciles puede ofrecer una solución completa al arduo problema de la misión debe por pagarse por todas partes.

Fides

En tercera plana originales de interés

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Ibiza el Auxiliar segundo de Oficinas de Marina don Salvador Merita Martínez.

—De Almería ha regresado el Comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Galrnsoaga.

—Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Torreveja el Suboficial de Infantería de Marina don Ernesto Martínez Avila.

—Han llegado de Alicante don Vicente Morales y don Emilio Casanovas.

—De Albacete, don Juan Richart Blanes.

—De Orihuela, don Federico Roig Ribas.

—De Valencia, don Juan Sampaquio.

—De Peñarroya, el Ingeniero don Andrés Laporta.

—Ha marchado a Madrid don Eloy Cebrián.

—A Alicante, don Fernando Baños.

—A Sevilla, don León Castelló.

—A Lorca, don Joaquín Landa.

—A Madrid ha marchado con motivo de la gravedad de su hija Pilar la Excmo, señora doña Pura Manzanera viuda de Tapia.

—A Valencia marcharon don Antonio Murcia y su distinguida esposa doña Fany Bohlger.

—Ha salido para Mazarrón doña María Quintas viuda de Pasqual de Riquelme.

—Después de pasar una temporada en Los Alcázares han regresado a Madrid el Teniente Coronel del cuerpo de inválidos y Gentil Hombre de S. M. don Segundo Díaz de Herrera y de León con su esposa doña Ana Manzanera y su encantadora hija Lolita.

—De su finca de La Aparecida se ha trasladado a Cartagena el Ingeniero don Luis Delgado y su distinguida esposa doña Julia Manzanera e hijos.

—De Barcelona y otras capitales han regresado el elocuente abogado don Miguel Rodríguez Valdés y su esposa doña Teresa Pallarés.

—A Barcelona ha marchado doña María Luisa Aznar, esposa del Capitán de Corbeta don Francisco Regalado.

—Han salido para Barcelona el Capitán de Fragata don Julio Ochoa y su distinguida esposa doña Blanca Matz.

—A Madrid ha marchado doña Bernarda Cánovas viuda de Cervantes.

—De su finca de los Médicos han regresado don Luis Blanco y su esposa doña María Cano.

—A Madrid ha marchado la bella señorita María Luisa Delgado Manzanera.

### NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado por Real Orden Juez de ascenso don Adolfo Serra Valenti.

—Con motivo de la reforma del artículo 16 del Reglamento del Cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina ascienden a sus inmediatos empleos los Auxiliares terceros don Francisco García Balanza, con destino en el E. M. de la Capitanía General de este Departamento así como igualmente don José Roig López y don Tomas Agüera que se halla destinado en el cañonero «Cánovas del Castillo».

—Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento el Capitán de Fragata don Ramón Navia Ossorio y el Capitán de Corbeta don Realto Chereguial.

### ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad la bellísima señorita Amelia Portela.

—Está restablecida de su enfermedad doña María Sauvalle de Holt.

—Ayer le fueron administrados los Santos Sacramentos a don Raimundo Manzanera.

—En Madrid donde se encuentra ha experimentado mejoría en su enfermedad doña Ana Ripoll de Peñón.

### LETRAS DE LUTO

Como uerian nuestros lectores en el número del sábado, ha fallecido en Madrid, donde residía, el Excmo, señor don Juan Rubio González, personalidad prestigiosa y muy conocida en toda esta provincia.

El finado era muy estimado en Cartagena y La Unión por su caballerosidad y distinguidas cualidades habiendo causado gran sentimiento su muerte.

Entre otros cargos había desempeñado la Alcaldía de Murcia.

Descanse en paz y reciba toda su distinguida familia, especialmente su hijo don Juan, ilustrado Ingeniero de Minas y querido amigo nuestro, el más sentido pésame de esta Redacción.

—En Madrid ha fallecido el Ingeniero Jefe de Minas Ilustrísimo señor don Melchor de Aubaredé y Kierul que estaba casado con doña Amalia de Navia-Ossorio.

A su hermano político el Capitán de Fragata don Ramón de Navia-Ossorio y demás familia acompañamos en su sentimiento.



## UNA BODA

En altar del Sagrado Corazón de Jesús de la parroquia de Santa María de Gracia se celebró ayer tarde a las tres y media la boda de la bella y simpática Sra. Lolita Gómez Gómez con el joven comerciante de la vecina ciudad de La Unión, don Luciano Roca Cánovas.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Tomás Collados, habiendo sido apadrinados por el padre de la novia don Asencio Gómez y por la madre del novio doña Juana Cánovas.

La novia vestía rico traje de crep satin y velo blanco.

En el acto matrimonial firmaron como testigos don Joaquín Roca, don José Antonio Gómez Alvarez, don Francisco Gandía y don Ramón Espin.

Una vez terminada la ceremonia los invitados pasaron a casa de los padres de la novia, donde les obsequiaron con un espléndido lunch.

Los novios salieron en auto para Alicante, Valencia y Barcelona donde pasarán la luna de miel.

Deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

## De Aviación

Procedente de Barcelona llegó el sábado al aeródromo de los Alcázares el hidro Duxler 16 tripulado por el teniente aviador señor Riano.

—A las 21'54 de ayer tomó tierra sin novedad en el aeródromo de Los Alcázares la avioneta «A» tripulada por el Teniente señor Haya.

## En la Catedral Antigua

Una de las más grandes devociones de los católicos cartageneros lo es sin duda alguna la que se profesa al Inmaculado Corazón de María.

Por eso es punto de reunión de los fieles el histórico templo de la Catedral Antigua en estas solemnes funciones del hermoso novenario que en su honor celebran anualmente los Misioneros de esta Comunidad y la popular Archicofradía del Corazón de María.

Ayer terminó tan solemne novena, superado aún más la concurrencia a la de los días anteriores hasta llenar completamente las amplias naves de la iglesia.

Termómetro del fervor de los archicofrades y del entusiasmo que en sus pechos ha sabido levantar con su apostólica palabra el elocuente orador sagrado de estos brillantes cultos, fué la numerosísima comunión general que tuvo lugar en la misa de las ocho, en la que se destacaron los archicofrades de ambos sexos y las juventudes marianas con sus insignias. Distribuyeron el Sagrado Pan el celebrante P. Barbarín y el P. Nemesio Gracia.

A las once se celebró una misa cantada a gran orquesta.

En la solemne función final de la tarde el P. Hermenegildo Barbarín volvió a ocupar la sagrada cátedra entonando un brillante canto a la Archicofradía de la Virgen que los beneméritos hijos del Padre Claret esparcidos por el mundo entero han sabido arraigar en las almas de todos los pueblos y que es signo feliz de salvación para la sociedad.

Terminado el ejercicio, se celebró la procesión eucarística, en cuyas filas formaron un gran número de católicos de todas las clases sociales, resultando solemnisimo, llevando la sagrada Custodia bajo pallo el señor Arcipreste don Pedro Gambín.

Después desfiló la enorme concurrencia ante las plantas de la Virgen para besar su santo escapulario, distribuyéndose bonitos recordatorios de estos cultos.

Felicidades a los Padres Misioneros y a la Archicofradía del Corazón de María por el esplendor con que una vez más han celebrado estas hermosas fiestas religiosas.

## Información de Ejército Diario Oficial

Concede gratificación por llevar diez años de oficial al Teniente de Carabineros don Manuel Subirana Vicente.

—Concede Real Licencia para contraer matrimonio con Doña María Emma Pina Laplana al Teniente de Infantería don Antonio Melendreras Sierra.

—Concede un plazo hasta el 28 del actual inclusive, para que los reclutas del 1929 y agregados al mismo puedan ingresar en las Delegaciones de Hacienda el importe del primer plazo de su cuota militar y solicitar de los Gobernadores Militares respectivos los beneficios de reducción del servicio en filas.

Después de efectuado el sorteo de los reclutas del primer llamamiento será ampliada esta misma autorización hasta el 15 de diciembre para para todos los individuos de reemplazo y agregados, a excepción de aquellos a quienes hubiesen correspondido servir en África.

El sorteo para África señalado para el 27 del presente mes, se traslada al día 3 de noviembre próximo.

## EL TEMPORAL

Durante todo el día de hoy reina un fuerte temporal de viento.

En el puerto los buques han tenido que reforzar sus amarres.

Nos dicen que esta tarde el cañonero «Casteljas» que se encuentra amarrado en el Espigón del Club de Regatas chocó con el guardacoste «Toluán» que se halla amarrado a su costado, produciéndole averías en las proas.

A la hora de cerrar la edición está lloviendo mucho, cesando el fuerte viento, no teniendo noticias que hayan ocurrido desgracias.

## Conferencia extractada

### Ha muerto el general Nouvilas

Ferrol.—Ha fallecido el general Nouvilas, Gobernador Militar de esta Plaza y Secretario que fué del Directorio Militar.

### Estella en Guadalajara

Guadalajara.—Ha tenido lugar el acto de la bendición de labandera de Somatén, donada por la señorita Julieta Riera de Alvirá.

Al acto asistieron el marqués de Estella, el general Navarro y otras personalidades.

Pronunciaron discursos el señor Atance y el marqués de Estella.

Después se entregó a Primo de Rivera un album costado por todos los niños de la provincia.

En la Diputación se celebró un banquete hablando de nuevo Atance y Estella.

Bajo la presidencia de éste se celebró en la plaza de toros una asamblea de agrarios. Asistieron el ministro de Instrucción, Gobernador Civil, Presidente de la Diputación y Alcalde.

Por la tarde regresó a Madrid el marqués de Estella.

### La visita del Presidente Carmona

Barcelona.—Llegó el Presidente de la República portuguesa general Carmona con el jefe de su Gobierno.

La estación y muchos edificios estaban engalanados.

Le tributaron honores fuerzas de Infantería.

Desde la estación se dirigió a Capitanía General donde descansó.

Después visitó la Exposición y por la tarde presenció la corrida de toros.

### El ministro francés del Aire

Alicante.—Llegó en avión el ministro francés del Aire, procedente de Marruecos. En otro avión salió para Barcelona.

Barcelona.—Ha llegado el ministro del Aire francés. Visitó la Exposición y salió a media tarde con dirección a Toulouse.

(Continúa en 2.ª plana)